

BIOTECHNOLOGIE Berechnungstechniker kündigt nach Erwerb der deutschen BSA weitere Akquisitionen an



Fünf Unternehmen haben **Otto Roiss** (re.) und **Heimo Wiesinger** seit ihrem Management-Buy-out 2003 für Bauer zugekauft - sie bauen den Bereich Biotechnologie aus

Bauer aus Voitsberg Will die ganze Welt berechnen

In vier Jahren hat Berechnungsspezialist Bauer den Umsatz auf 109 Millionen € mehr als verdoppelt. Seit dem MBO im Jahr 2003 geht es mit dem Unternehmen bergauf.

Seit dem Management-Buy-out 2003, durch das das in deutschem Besitz befindliche Berechnungstechnik-Unternehmen Bauer aus Voitsberg wieder in österreichische Hände kam, geht es mit dem Unternehmen aufwärts. „Die Un-

ternehmensgrösse hat sich seither etwa verdoppelt“, sagt Otto Roiss, der mit den Prokuristen Heimo Wiesinger und Andreas Schitter das Unternehmen gekauft hat - begleitet von den Finanzinvestoren Invest Unternehmensbeteiligungs AG und Athena Zweite Beteiligungen AG.

Firmen-Imperium

Heute gehören weltweit 21 Firmen zur Bauer Gruppe, die sich als Weltmarktführer bei Berechnungstechnik sieht. Alleine mit dem System Rainstar dem Flaggschiff der Firma Bauer, werden weltweit 1,5

Millionen Hektar berechnet. Im Bereich Gülletechnik bietet Bauer Pumpen, Mixer, Transport mit Fässern bis zur Ausbringung oder Verwertung der Gülle alle Systeme. Damit könne Wirtschaftsdünger in Bauer Biogasanlagen zu Strom oder Wärme veredelt bzw. in Separationsanlagen in neue Einstreu umgewandelt werden.

In den vergangenen vier Jahren hat Bauer fünf Mitbewerber zugekauft. Vor Kurzem haben sich die Steirer das oberfränkische Traditionsunternehmen BSA in Marktschorgast, das zur schwedert-

ZAHL

109

Millionen €

Zur Bauer Group gehören weltweit 21 Firmen, 8500 Händler sind in mehr als 80 Ländern aktiv. Der Umsatz wurde seit 2003 auf 109 Millionen € mehr als verdoppelt. Zurzeit hat Bauer 500 Mitarbeiter, davon 200 in Voitsberg. Jährlich werden mehr als 50.000 Gülleläsger produziert, 1,5 Millionen Hektar werden von Bauer-Systemen weltweit berechnet.

schen Delaval Gruppe gehörte, einverleibt. BSA ist auf Gülletechnik spezialisiert und stellt Tankwagen her. Diese Produktionssparten sollen forciert und weiterentwickelt werden, sagt Heimo Wiesinger, der für den Vertrieb und Marketing zuständig ist. Damit soll der Landwirt auf seinen neuen Wegen hin zum Energiewirt unterstützt werden.

Mit der jüngsten Akquisition sind 107 neue Mitarbeiter zur Bauer Gruppe gestossen. Insgesamt rund 500 Mitarbeiter, davon 200 am Standort Voitsberg, dem grössten Einzelstandort der Gruppe, setzen zuletzt 109 Millionen € um. Die Ertragslage ist für Gruppen-Chef Roiss „zufriedenstellend“. Mit weiteren Expansionen und Akquisitionen wie in den vergangenen vier Jahren will Roiss die Lage weiter stabilisieren. „Österreich alleine wäre nicht möglich, wir müssen die ganze Welt berechnen“, sagt Roiss. Obwohl Roiss auch „von innen heraus“ wachsen will, seien Akquisitionen wichtig. Heuer noch soll ein weiterer Zukauf erfolgen.

FRANZ GANSRIGLER
franz.gansrigler@wirtschaftsblatt.at